

EL POPULAR

Diario republicano

AÑO IV.

Almería - Viernes 23 de Mayo de 1913

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.

En Almería UNA peseta al mes

TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª plana: linea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: linea, 20 céntimos.—Noticias manuscritas, a precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.

Número suelto, 5 céntimos.—Para revendedores, 25 ejemplares, 75 céntimos.

Edición, Administración y Talleres: Plaza del Mercado, 22, 24, 26 y 28.

Director: MANUEL PÉREZ GARCIA

El feudo de Alhabia

Surá este título otra vez en la primera columna de nuestro diario como si pretendiera estrecharse en el alma de los buenos lectores de EL POPULAR. No sabemos si el gobernador civil, especie de bájá de estas tierras levantinas secas y mustias se habrá enterado que Alhabia es un lindo pueblo, que el sol dora y el caquismo afije de manera brutal, como si los poderes públicos tuvieran marcado interés, en que en aquel bello caserío, alzara su trono omnipotente un zar ungido por la tradición y consagrado por la tiranía.

Canvariarán los partidos políticos, mudarán las instituciones, pero a través del tiempo, seguirá permaneciendo en Alhabia la vieja figura del señor Romera, alcalde inviolable de barba pseudo-bíblica, de ojos chillones, y extremidades aceradas, que graznará al rayar el alba como las históricas lechuzas de la leyenda sueca, su romance, al presupuesto, y aullá en la soledad de la noche, su oración de gracias a los arbitrios y a los póstumos. No tenemos potestad para fusilar á este hombre que va dejando por los senderos de su vivir incierto, llamadas de odio. Tampoco lo haríamos, si por un azar de la política fuéramos una de investidos de facultades discrecionales.

Bastaría para ejemplo, con ponerle á la vista, el relato completo de su administración, seguros de que se moriría aquejado de fuertes y tardios arrepentimientos. Es un dolor, lo afirmamos aunque la frase trascienda á dirimbro, entrar en la plena senectud, encorvado con el peso abrumador de errores que parecen vicios. ¿Qué cuáles son? Calme sus impetus el bizarro don Ricardo Gironés y lea y entienda, si todavía le dejan tiempo, las intrigas de las bandas liberales para dedicarse á este menester priordial en cuantos, tienen á su cargo la alta inspección de la administración pública.

En los dos últimos años, señor gobernador, han ingresado en el municipio de Alhabia, las siguientes respetables sumas: Por consumos cerca de 26.000 pesetas; idem por arbitrios 4.000 id. al 30 por ciento de cédulas personales; idem el 16 por ciento de instrucción primaria. A estas cantidades hay que agregar el impuesto de una peseta por cada res que se sacrifica en el pueblo. Parecía natural que con ingresos tan saneados, aquél municipio no debiera nada á sus atenciones. No es así, sin embargo.

Son acreedores del Ayuntamiento, el secretario, el auxiliar, el farmacéutico, el maestro y la maestra, y figuraron en descubiertos, los alquileres de los edificios escolares y de la casa cuartel de la guardia civil. ¿Qué en qué se han invertido estos ingresos? He ahí la incógnita. Más prosigamos.

En los años 1907, 1908 y 1909, figuró en los respectivos presupuestos, el sueldo de un guarda de campo, y muchos labradores conservan recibos de haberlo pagado ellos.

En el año 1909, se abonó á un práctico la suma de 500 pesetas, como remuneración á su trabajo, ejercitado en la confección de las cuentas municipales de los ejercicios de 1905, 1906, y 1907, y no se sabe de donde salieron esas pesetas que no tenían consignación adecuada en los presupuestos.

Todo esto es más raro y extraño cuando lo autoriza un insolente, libre por tanto de responsabilidad civil.

No tiene el señor Romera bienes conocidos. Si alguna vez poseyó algo, supo enajenarse de ello, buscando postura airosa ante probables mudanzas políticas.

Pensó este alcalde, que si un día fuera requerido para rendir cuentas, el hecho de su insolencia le colocaría en condiciones excelentes de defenderse. Lo que acaso oscureció su inteligencia despierta, fue, que los tribunales de justicia, guardan sus rigores para los que faltando á la ley, violan las costumbres ciudadanas, y hacen astillas el derecho de gentes.

El pueblo pintoresco de Alhabia, se ha levantado frente á su caudillo Kaiser, y una y otra vez, pide á las autoridades superiores la destitución del señor Romera, momia petrificada en los riels de presupuesto.

cambio, con fe y afán prolijos y ved lo que mis hijos tendrán por religión:

Sabrán que al hombre, libre creó Naturaleza, sabrán que no es vilوز sentir la libertad, porque ella es el aliento del Génio de la vida, que impulsa á la optimista humanidad. Sabrán que es nuestro Dios imán que la conciencia atrae, la inteligencia poniendo en commoción; y dando al pensamiento sus alas cual presea le impulsa hacia la idea de augusta redención. Sabrán que El de la ciencia descubra los arcanos y muestra á los humanos surgiendo por doquier las grandes maravillas que la razón ya siente: conquistas del presente, utopías del ayer. Sabrán que El á los mundos, —los átomos del cielo,—encumbra en raudo vuelo y en mágico compás, mostrando el infinito de su poder en nombre, le va diciendo al hombre: avanza que aún hay más!

Sabrán mis pequeñuelos, que es fuente de la Vida la idea bendecida del bien universal, y juzgarán por siempre timón de su existencia, la voz que en su conciencia proclame la moral.

Y luego, cuando llegue mi vida hacia su ocaso y dé mi muerte paso á otra transformación, les dejaré este código de ley, por mí aceptado, del cual habré formado su sola religión: «Dios es el bien, la vida no acaba, se transforma. Cambia sólo de forma; pero es en lo eterno y marcha siempre en busca del perfeccionamiento, mostrando al pensamiento el ilustrado profesor mercantil y redactor de EL POPULAR don Rafael Peñafiel Martínez.

La entrada es pública, suplicando á los concurrentes la mayor puntualidad.

Conferencia

La Asociación popular de enseñanza, establecida en los altos de EL POPULAR, (plaza del Mercado), pone en conocimiento del público, que el domingo próximo 18 del corriente, á las nueve de la noche, dará una conferencia sobre el tema «Hacia el socialismo» el ilustrado profesor mercantil y redactor de EL POPULAR don Rafael Peñafiel Martínez.

La entrada es pública, suplicando á los concurrentes la mayor puntualidad.

Revistas cómicas

Precio: 10 céntimos. En cuanto que el ansiado reglamento sobre el juego, nos haga su visita, y resulte legal, desplejárese ésta contrajudas, y se asignarán yenseñen á los niños el salto y pinta, primeras, casa y juega, guana-jay, cuilonas, camionazas... y se crean grupos inacabables y tahures de plantilla, y en muy renida lid de oposiciones, se ganan cabeceras y sea licita la ruleta con plenos y caballos, cuadros, calles y líneas... y se concede el uso de rasqueta como el honor de la preciosa insignia, y haya Condes de Albur, Duques del Gavion, Vizcondes del elijan...

En cuanto que la caza se tire y no lleve el dictado de furtiva, y la perdiz, la liebre y el conejo, la codorniz sencilla... no fuyan del cazador, ni éste se pase cuando tenga ir corrios á la vista...

En cuanto que la clase de los curdas se declare honorífica, se mirará el producto de Cazalla con mira desdosa si que olímpica, y ya, las palomitas, con recargo, se hundirán con los chatos de montaña; recobrando su emporio el agua, que es muy ricia.

Ni habrá ya quien se afilié á medios pelos, y quizás las tabernas se supriman... cizaremos... moscas; y en los Circulos, se jugara... á la brisca. Bachiller Manchón Carrasco.

Convocatoria

Por la presente se cita á los señores comerciantes, de los gremios, Coloniales, Ultramarinos, Abacería y sus similares, que pertenecen á la sección «Gremios Unidos» y los no socios, para que asistan á la reunión que se celebrará el próximo domingo, dia 25, á las cuatro de la tarde, en los salones del Círculo Mercantil, para tratar asuntos de interés general al comercio.

Se ruega á todos, la más puntual asistencia.—El Presidente, Antonio Alemán.—El Secretario, Antonio del Pino.

Humanismo

La religión de mi hijo

Mi Dios, principio, vida, luz, fuerza, movimiento, está en mi pensamiento y aún sin ir de él en pos. Lo siento en todas partes, lo adoro en el progreso, lo conozco en el boso que da Natura al ser, de cuyo ardiente choque la vida se produce y la armonía luce su fuerza y su poder. Pero soy, á mis pequeños, la vida de mi vida, no enseño enternecea jamás una oración. Les muestro el bien en

CRÓNICA

El amor callejero nos ha entrado un poco en los días que pasaron. Delirios y ansias juveniles, florecieron en el alma andariega del reportero, y por esos barrios zampó la escuálida y quijotesca figura, en busca de caricias, que desbordan á la presencia del primer galanteador de ocasión. En mi correría, he contemplado casi todos los alcázares que guardan flores semeniles más ó menos musitas, y he podido convencerme que en Almería las cuestiones de higiene, están relegadas al más condenable abandono. No sabemos si de este grave intento á la salud ciudadana será responsable el Gobernador civil, la policía ó el doctor Romera, que tiene á su cargo este importante servicio.

Lo que si hemos averiguado es que en Almería, las enfermedades transmitidas cunden en alarmante proporción, y que muchos jóvenes, han rendido la vida, víctimas de esa falta de estimo que nuestras autoridades ponen en el servicio de higiene. Parece que hay marcado interés, en degenerar la raza, en aniquilarla, en sembrar el dolor en los hogares, en llevar la desolación y el fútbol á la colectividad social, integrándola de dolientes generadores de tuberculosos y anormales.

A eso no hay derecho. Convirtir la población en insano bácalo, sin reglas que restrinjan el libertinaje ni sujeten á severos registros á las ambulantes del amor, es un sistema suicida que merecerá la reprobación de todo hombre sensato.

La mayoría de esos palacios de odaliscas trasplantadas á estos tiempos, en nombre de una civilización contrahécha y mediocre carecen de médico, y son con raras excepciones sus habitantes en vez de mujeres, casos de estudio clínico.

Si el señor Pérez Gironés no encuentra medios de combatir con energía el mal, deberá suyo es declararlo, y que las gentes sepan que en esta capital de maratino, y clima templado, es más temible la prostitución que el bandolerismo y que la pertinacia.

Promete el reportero no volver á sus escursiones amorosas.

Tales cosas vió y tales horrores aparecieron á su paso, que estas horas anda arrapentido de haberse sepultado con buena fe, eso sí, en la ciénaga repugnante que por paradoja risible se conoce con el nombre de casas de higiene. De higiene, como si ese señor gobernador, se supiera qué es en Almería.

Pasan de trescientas las mujeres que no se registran.

Así, haremos patria ó la disolvemos que es lo mismo. Verdad, señores higienistas?

Un reportero.

Sr. Delegado de Hacienda

Llamamos la atención del delegado de Hacienda de esta provincia, sobre los hechos que se denuncian en la adjunta carta, suscrita por el presidente de la Junta de Defensa de Alboloduy.

Dice así el documento á que nos referimos:

Sr. Director de EL POPULAR.

Muy señor mío: El dia 3 de Marzo próximo pasado, se entregaron en la Administración de Propiedades e Impuestos, 16 escritos de protesta, de otros tantos vecinos de este pueblo, que consideran excesivas las cuotas que les libra de esas m. lestias al oficio y al estómago.

De sociedad

Ha marchado á Buenos Aires en el vapor trasatlántico «Plata», nuestro estimado amigo don Emilio Oliván.

Ha regresado de S. R. y B. C., el concejal de este Ayuntamiento, don Carlos Pérez Burillo.

En el tren correo de hoy, sale para la ciudad de los cármenes, el acreditado comerciante de esta plaza, don Francisco Sánchez Cegarra.

Los que todavía no saben nada de sus reclamaciones son: don Manuel Matarín López, don Francisco Guiu Soriano, don José Blanes Ibáñez, don Miguel Cuadrado Pérez y don Juan López Martínez.

Dice un periódico de Granada: «Han quedado instaladas en esta capital, las oficinas del servicio comercial de la compañía de los ferrocarriles del Sur de España, á las órdenes del jefe de dicho servicio don Juan Peregrín.

Las oficinas del Sur

Dice un periódico de Granada: «Han quedado instaladas en esta capital, las oficinas del servicio comercial de la compañía de los ferrocarriles del Sur de España, á las órdenes del jefe de dicho servicio don Juan Peregrín.

nos puestas por nosotros á su consideración.

De continuar perdiéndose nuestra voz en el vacío, como hasta aquí sucede, tendremos que tomar otra táctica, á ver si conseguimos que nos oigan.

El presidente, Manuel Matarín. Alboloduy 23 de Mayo 1913.

La Liga antidualista

Dentro de breves días es esperado en esta capital el secretario general en España de la Liga Antidualista señor López Peiro para la constitución del comité local de Almería. Con tal motivo son muchas las adhesiones que se están recibiendo á la idea, habiendo inscrito ya sus nombres en la lista que se lleva en la Secretaría de la Sociedad Casino de Almería además de la relación publicada con anterioridad los señores siguientes:

Don José Sánchez Entrrena, Presidente del Círculo Mercantil.

Don Enrique Lisboa, Ingeniero Agrónomo.

Don Miguel Meca, Doctor en Farmacia.

Don Edmundo Lamazón, Director del Banco Español de Crédito.

Don José Guillén, Interventor del mismo.

Don Ricardo Albendín, Ingeniero Agrónomo.

Don Trinidad Alonso, Propietario.

Don Pascual Roda, Procurador.

Don Cayetano Tamés, Jefe del Servicio del Catastro.

Don Horacio Torres, Ingeniero del mismo servicio.

Don Nicolás López Rull, Médico de la beneficencia municipal.

Don Joaquín Rosende, Médico de la beneficencia provincial.

Don Angel Aragón, Ingeniero Agrónomo.

Notas militares

El juez instructor de la comandancia de artillería de Cádiz, interesa las autoridades de esta provincia, la busca y captura de los reclutas Alejandro Fernández Arquer, natural de Dáilas; José Parra Gallego, natural de Huércal Overa y Francisco Martínez de Gérgal.

El juez instructor del regimiento de infantería de Extremadura, de guarnición en Algeciras, interesa la busca y captura de los reclutas Francisco Pardo Sánchez natural de Chirivel; Antonio Rubio Herreras de Serón; Benito Carrillo Carrión, de Tijola; Indalecio Sanz Martínez de Huércal Overa y Juan Molina López de Lubrin.

Riña de mujeres

En la calle de la Sorpresa, se promovió anoche un fuerte escándalo, con motivo de haber surgido una riña entre dos bravas mujeres de mala nota.

Rosa Castro Torres y Josefa Martínez García, son dos rivales que según el decir de las gentes se disputan unos pantalones.

Según seafirmó en el lugar del suceso, el guapo pretendió entrar en la casa de Josefa para distraer al tiempo, y como de esta combinación se apreciaba Rosa Castro, le pidió explicaciones á su adversaria, que ésta no quiso darle.

En vista de ello, Josefa, que de antemano iba provista de un instrumento punzante, se arrojó sobre Rosa, á la que le causó multitud de pequeñas heridas.

Algunas personas que acudieron al escándalo promovido, y un agente del municipio que pasó por aquél lugar, evitaron que la cuestión pasara á mayores, en suyo caso Rosa Castro hubiera sufrido serio contratiempo.

La mujer herida pasó á la casa de socorro, para su curación y la agresora quedó detenida.

Los pósitos

El jefe de la sección provincial de pósitos anuncia al público la subasta de las fincas de la propiedad de don Juan Aguilera Madrid, deudor mancomunado al pósito de Fondón.

Ha rematado al gobernador civil para su publicación en el «Boletín Oficial», la relación de deudos al pósito de Serón.

Los inexorables

Para EL POPULAR. He leído un extracto de la conferencia dada por el señor Vázquez Mella en la Academia de Jurisprudencia, ante un público selecto, si no por los sentimientos, al menos por la posición social y éticos que los oyentes del señor Mella desempeñan, algo atañidos con las máximas del Evangel

INFORMACIÓN TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

De Política

Romanones conferencia

El presidente del Consejo de ministros, señor Romanones, ha conferenciado con el señor Gas extensamente, sobre el asunto político pendiente entre ambos. Interrogados por los periodistas, si habían resuelto algo en secreto, manifestaron que nada.

Visita

Esta tarde el ministro de Hacienda señor Suárez Inclán visitó al señor Gasset con el que intercambiaron extensamente.

Gullón

El gobierno ha decidido rechazar la dimisión que hace poco presentó el presidente del Consejo de Estado señor Gullón. Por tanto este seguirá desempeñando tan alto cargo. El señor Gullón ha declarado al presentar su dimisión no fluyó en su ánimo el propósito de oponer ninguna dificultad al Gobierno, sino únicamente salvar a prestigio personal dentro del artido.

La cartera de Fomento

Dáse como seguro que el señor asset, ha aceptado la cartera de fomento.

Aún no se ha confirmado el nombramiento oficialmente.

Declaraciones de Romanones.

A las ocho de la noche regresó al campo el presidente del Consejo de ministros, señor Romanones, y al ser interrogado por los periodistas, manifestó que esa mañana estuvo hablando con el señor Montero Ríos, ocupándose del proyecto de las mancomunidades.

Agregó el señor Romanones, que dicho proyecto empezaría a discutirse asegurada que terminase en el Senado el debate político, afirmando que se había llegado a un acuerdo entre ambas Cámaras y que por tanto su aprobación no dará motivo a una cuestión de Gabinete.

Un duelo

Se asegura en todos los centros políticos de la corte, que en la provincia de Toledo, se han batido esta tarde el señor Grijalva y el diputado señor Armijan por cuestiones políticas de la provincia de Málaga.

Una interpelación

El señor Poloy Peyrolón ha manifestado que el mismo día que las Cortes reanudan sus sesiones parlamentarias, esplana una interpelación sobre el asunto del catecismo.

“El Aguila de Oro”

Tintes, Lavados al seco, Perfumería, Economía

CASTELAR 2.

“EL AGUILA DE ORO”

SOMBRERERIA Y NOVEDADES PARA SEÑORAS

Artículos de fantasía

Encarnación G. de García, Castelar, 2

sin comparar los precios y calidades de la Sombrerería

Rosales y Ulibarri

TIENDAS 4

No comprar sombreros de paja

sin comparar los precios y calidades

de la Sombrerería

Rosales y Ulibarri

TIENDAS 4

Grandioso surtido a precios baratísimos

Bazar del León

CUPÓN

Para ver gratis las 6 funciones que dará en Variedades la compañía Guerrero-Mendoza.

La colección de 12 cupones se canjeará el primero de Junio por un número para optar a uno de los 60 REGALOS.

El sorteo se celebrará en los salones de El Popular el primero de Junio a las siete de la tarde. No será válido este cupón si viene recortado con los 6 anuncios.

Miguel García Gómez

Reclamaciones contra los ferrocarriles.

Alvarez de Castro 7

Compre V. sus calzados

en el acreditado establecimiento

“La Elegancia”

Juan Moreno Gallego

Príncipe 24.—Precio fijo.—Ventas al contado

VENUS

Perfumería Puerta Parchena, 4

W. TELLEZ

Extenso y variado surtido en ESENCIAS para el pañuelo; AGUAS de TOCADOR, JABONES, POLVOS, COLONIAS y QUINAS de las mejores esencias de España y del Extranjero. «Perfume Inconocible» 50 pesetas. Grandes rebajas de precios en todos los artículos.

Gran fábrica de Pavimentos Hidráulicos y Piedra Artificial

Grandes existencias. Se hacen toda clase de trabajos especiales

AZULEJOS, CEMENTOS Y CEMENTOS PORLAND DE TODAS CLASES

Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, emplea los mejores cementos en su fabricación y vende más barato.

José Vicente Castillo

GRANADA 95, ALMERIA

Una orden de Romanones

El presidente del Consejo, ha ordenado al gobernador, que se constituya el directorio del partido liberal.

Mañana se reunirán senadores y diputados.

El suceso misterioso

La desaparición de Jalón

Continúa sin esclarecerse las causas de la desaparición de Jalón y si los acusados de su asesinato, capitán Sánchez y su hija María Luisa fueron los autores.

Ej. juzgado en el día de hoy no ha practicado ninguna diligencia, limitándose sólo el juez a revisar detenidamente todo lo actuado.

Se espera, que mañana los forenses del Laboratorio municipal, del que es director el doctor Chicote, den el informe de si los restos encontrados en la alcantarilla de la casa donde está instalada la Escuela del Consejo superior de Guerra, pertenecen a un ser humano, ó no.

Dicho informe se espera en toda España, donde el misterioso suceso ha causado tan honda sensación, con una ansiedad indescriptible, pues de él depende el procesamiento ó la libertad del capitán Sánchez y su hija María Luisa.

TOROS

En Madrid

Los toros de la ganadería de Aleas resultaron mansos.

Mazantinito quedó regular.

Manolete superior.

Gaona desgraciado.

En Toledo

Los toros lidados eran de la ganadería de Esteban Hernández, que fueron bravos.

Machaco, en su primero quedó regular y en el segundo superior, obteniendo la oreja.

Pastor, superior en el primero y en el segundo regular.

En Málaga

Los toros de Santarías, fueron regulares.

Gallo y Cocherito quedaron superior habiéndosele concedido cada uno en su primero, la oreja.

Del apaleamiento dos resultaron heridos gravemente y uno leve.

La banemérita detuvo á uno de los agresores.

Ataque á los franceses

Telegrafian de Tánger que el comandante francés Bermir, sa-

Malla, colosal, recibió dos orejas.

El diestro Punteret, desgraciado, recibiendo dos avisos

En Bilbao

Los García, resultaron bravos. Torquit quedó en el primero bien, concediéndole la oreja. En el segundo, regular.

Paco Madrid, superior, se le concedieron dos orejas.

En Sevilla

Los toros de Villalosa, fueron regulares.

Moreno de Alcalá, estuvo valiente. Luis Freg, superior.

Vázquez, en su segundo que dío superior.

En Pamplona

Las reses de la ganadería de Claire cumplieron.

El diestro Lecumberri quedó bien.

En Cádiz

Los toros de Bolurpues, resultaron buenas.

El diestro, Algabedo, en su segundo quedó mal, resiviendo un aviso.

Gómez, estuvo valiente conociéndole una oreja.

De todas partes

Mazantinito quedó regular.

Manolete superior.

Gaona desgraciado.

En huelga

Se han declarado en huelga los obreros carpinteros de Igualada.

Agresión

Comunican de Barcelona que en el pueblo de Sabadell, un grupo de albaniles huelguistas, es però la salida del trabajo, de varios compañeros y le hizo varios disparos, hiendo á uno de ellos gravemente.

La policía hace activas pesquisas para averiguar quien fue el agresor.

Otra agresión

Telegramas recibidos de Barcelona, dan cuenta de que en Vilafranca, varios obreros de la fábrica de maíz, resbaló al pasar un puente y cayó, arrastrándola la corriente, entre el que perdió la vida.

Los regionalistas

Es el local de la Lliga regionalista, se han reunido hoy los señores y diputados del partido regionalista de Barcelona.

Presidió el señor Abadía.

Los reunidos tomaron acuerdos reservados respecto á la actual situación política.

Los periodistas intentaron conocer los asuntos tratados, pero no pudieron enterarse de nada.

Se limitaron á decir los reunidos

que el próximo lunes estarán todos en Madrid, para asistir á las sesiones de las respectivas Cámaras.

El general Alfau

Despachos recibidos de Tánger participan que ha llegado a Alcazarquivir el general Alfau.

Le recibieron las autoridades

españolas y marroquíes, los notables indígenas y los representantes extranjeros.

El recibimiento fué sumamente cariñoso.

Acompañaba al general Alfau el coronel Fernández Silvestre.

Sobre la huelga de Riotinto

Telegrafian de Huelva que ha

regresado de Riotinto la comisión

del Instituto de Reformas Sociales.

Los individuos que la compone

se muestran muy reservados

sobre el resultado de sus gestiones, no queriendo decir nada hasta que emitan informe oficial.

La comisión ha marchado á Madrid.

Tabaco de contrabando

Informan de Cádiz que los ca

rabineros han aprehendido tres

cientos libras de tabaco.

El concurso de ganadería

En la instalación de la cría ca

ballar de la Remonta, se admira

una yegua que pesa 642 kilos.

Entre las instalaciones más

importantes figuran la del consejo

provincial de Santander, que

presenta docientos animales va

cunos, de Remonta de Córdoba,

de Laraz Savilla, Jaén y Málaga

llo al frente de 400 hombres, pa- ria efectuar un paseo militar.

Los Benimite, creyendo que se trataba de un movimiento ofensivo atacaron el destacamento.

Este se replegó y aceptó el combate causando a los moros gran des bajas.

El comandante Bernier murió en la lucha.

El Roghi, que dirige personalmente el ataque, fue gravemente herido.

Novillas en Almadén

Los novillos lidados esta tarde en la plaza de toros de Almadén estaban bien presentados.

Notifican de Huelva que al trasladar desde Riotinto á Almadén el verde del Camino, a un minero que apuñal

JUZGADOS

El Juzgado de instrucción de Vélez Rubio cita a Antonio Fernández Mirón natural de Chirivel, para que declare en causa núm. 24 de 1913, seguida por el delito de malversación de fondos públicos.

El Juzgado de instrucción de Purchena anuncia al público el sorteo de votales para constituir la Junta de partido que ha de formar las listas de jurados.

El Juzgado de instrucción de Vélez Rubio anuncia el sorteo de votales para constituir la Junta de partido que ha de formar las listas de jurados.

El Juez de Instrucción de Cuevas cita como testigo para que declare en el sumario instruido sobre distracción de depósito, a Gines Ríada Giménez, vecino de Cuevas.

MADERAS DE CONSTRUCCIÓN
Pino rojo abeto y teja, calidades superiores. Consultar precios con el representante Herrera, Méndez Núñez, 12, Almería

Movimiento periodístico

204 diarios

La sección «Censo» del Ministerio de Agricultura de la República Argentina ha publicado el primer censo de la prensa periódica del país, del que se desprenden los progresos alcanzados hasta hoy por la prensa de aquella floreciente República.

De él resumimos algunos datos interesantes.

Dades del año 1891 hasta el de 1911, se han fundado en el país 795 periódicos de diversos caracteres y objetivos. Los hay de interés general, políticos, informativos, comerciales, científicos, religiosos, literarios, educacionistas, agrícolas, gremiales de beneficencia, de modas, de propaganda, militares, teatrales, etc.

Se publican en varios idiomas. Del total de 795 se redactan en idioma nacional 726, en italiano 16, inglés 9, alemán 6, francés 5,

árabe 4, dinamarqués 2, eslov. 2, hebreo 1, sirio 1, vasco 2, y latín 1.

De ellos 234 se publican en la capital federal y el resto en las provincias.

Los propietarios de estas publicaciones son argentinos 499; españoles 67; italianos 52; criollos 17; ingleses 14; franceses 13; chilenos 2, etc.

La periodicidad de estas publicaciones es la siguiente: semanales 269; mensuales 138; bisemanales 90; quincenales 17; anuales 17 y el resto, ó sea 204, diarios.

El precio del ejemplar de estas publicaciones varía entre dos centavos y veinte pesos, siendo de diez centavos el precio del mayor número. Gratis se reparten 70 publicaciones.

Nuevo producto en sustitución de la gasolina.

Es importantísimo que conozcan los señores propietarios y labradores que por unos ilustres químicos valencianos, se ha descubierto ahora un nuevo producto llamado «Carburó» número 2, el cual sustituye á la gasolina para el funcionamiento de esos pequeños motores para riegos que representa HERRERA y cuyo producto resulta tan económico que su precio no pasa de 44 céntimos el litro en vez de los 80 á como se vende hoy la gasolina, siendo de advertir, que las referidas máquinas funcionan con este nuevo producto de modo tan satisfactorio como con la gasolina.

El citado representante señor HERRERA lleva ya instalados en estos alrededores 10 motores de esta misma clase, siendo de esperar que con la gran economía que viene á proporcionar el prodigioso descubrimiento del «Carburó» todos los labradores de Almería y su provincia se decidan por una de estas ventajosas instalaciones, pidiendo cuantos catálogos y otros detalles puedan necesitar el representante exclusivo Guillermo Herrera, calle de Méndez Núñez, número 12, Almería.

Andrés Vizcaíno
NOTICIAS

Ayer fué servida á los presos de esta cárcel una comida extraordinaria.

Las autoridades civiles, militares, judiciales y eclesiásticas asistieron á la fiesta celebrada con motivo de la festividad del día.

Un piquete de la guarnición del Regimiento de Córdoba y la

banda de música del municipio se situaron á las puertas del vestido edificio, dando explendor al acto.

Si las personas delicadas cuidasen de elegir bien el remedio que ha de restablecerles no tendrían tantos desengafos. Los que necesitando reparar fuerzas usan la CARNE LIQUIDA del doctor Valdés García no se arrepienten nunca de ello.

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento situado en la Glorieta de San Pedro número 2, donde encontrarás el público alabos y gabinetes completos en todos estilos á precios modicos.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER marca Luna.

Continúa funcionando con verdadero éxito, el Gabinete Médico Quirúrgico, Vargas Machuca, de Madrid, establecido en la calle de Granada, de nuestra ciudad.

A las muchas y difíciles operaciones practicadas en otro ramo de la medicina, en la sección de ojos, son en número bastante crecido, los clientes que se hallan completamente curados en poco tiempo.

No hay que dudar que lo mejor para tener el pelo es «La flor de Lis».

De venta en droguerías y perfumerías.

Automóviles Renault. Primera marca reconocida. Representante, Herrera. Méndez Núñez, 12, Almería.

Ricardo 3. Almería

Joven de 16 años se ofrece para despacho, almacén ó tienda. Lleva seis años de práctica en un mismo comercio y sirve para encenderle cualquier servicio por delicado que sea.

Avenida de Vilches, 19.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER, ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

MECANICO

Tiene el honor de comunicar á todos los que posean bicicletas ó máquinas de coser, qué en su domicilio, Plaza de los Olmos, (antiguo cuartel de carabineros), ha abierto un abono bajo las siguientes condiciones:

Todo propietario de bicicletas, tendrá derecho á la conservación de la misma tomando un abono por valor de dos pesetas mensuales.

Si la bicicleta sufriera una rotura cuya reparación importara más de cuatro pesetas serán de cuenta del propietario las reparaciones.

Todo propietario de máquinas de coser tendrá derecho á una limpieza y reparación semanal por una cuota mensual dardos reales.

Consultorio MÉDICO-QUIRÚRGICO

Dr. J. NOGUERA

Especialista en partos, matriz y cirugía general.

Este magnífico consultorio está montado con arreglo á los adelantos modernos y dotado de instrumental completo, motores para toda clase de aplicaciones eléctricas, antoclaves, mesas de operaciones, etc. etc.

Consulta general de 1 á 3 de la especialidad de 3 á 5 Económica para obreros de 7 á 8 noche.

Ricardo 3. Almería

Miramar Russo**ANDÉN DE COSTA**

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que á partir del dia 22 del corriente servirá los helados que tanta fama le dieron en años anteriores.

Sombrerería Modelo**CONSUELO RODRÍGUEZ**

Calle de Ricardo número 1. Gran realización en sombreros para señoras señoritas y niños y en cascos, flores, plumas fantasias, gafas, terciopelos y demás artículos para la confección de sombreros.

Se hacen reformas**Dr. M. MARÍN****Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial**

— Consulta de 1 á 3 de 7 a 8 tarde. Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 a 6 tarde. PUERTA DE PURCHENA

Banco Español**DE CRÉDITO****Compra de libros****en Almería**

Cheques si Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial. Letra á 8 dívi si Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

— — — — —

NUEZ DE KOLA CORTALS

Esta casa solo vende su exquisito licor á los establecimientos que á continuación se expresan

Cafés

Lion D'Or, Colón, Suizo y Valdades.

Círculos

Mercantil, Casino de Almería Conservador.

Cervecerías

Canaletas, J. Collado, Español, Maher, El Porvenir, El Mediterráneo, La Palmera y La Bombilla.

José Alvarez, Andén de Costa.

Coloniales

S. Frias Lirola y Compañía, Puerta de Purchena, Gervacio Losana, Paseo del Príncipe. Francisco Losana, calle de Ricardo. Luis Pérez, Paseo del Príncipe. J. Gutiérrez, Sebastián Pérez. José Alberca, Puerto. Rafael J. Romero, Glorieta de San Pedro. Sucursal de Gervacio Losana, Bulevar del Príncipe.

Manuel Ruiz, calle Real. José Abad Novis, Glorieta de San Pedro. Antonio Alemán, calle Real.

Cafés económicos

Juan Marcos Peña, J. Cabrera y Díban Martínez.

Confiterías

Miguel Mateos, Sebastián Pérez. Francisco García Medina, Rambla de Alfaferas.

Viuda de I. Padilla, Rambla de Alfaferas.

Tiendas de vinos y licores

Antonio Martín Martín, calle Granada. Antonio Martín Lorenzo, calle Granada.

Francescos

Francisco Martín, Quemadero. Fernando Galdeano, Plaza de San Sebastián.

José Simón Núñez, Granada 2. Matilde Hernández, Rambla del Obispo.

Rafael Usero Calatrava, calle de los Alguibes.

Rafael García Alfaferas.

Antonio Manzano Puga, Plaza de la Libertad.

Cristóbal Fernández Sánchez, calle del Cuartel.

Antonio Rodríguez Sánchez, calle María.

Justo Martín Albert, Los Valentianos.

Juan Manzano Puga, Ricardos.

Bernardo Manzano, Plaza de San Antón.

Hijos de Juan de Dios G., calle de Granada.

Carmelo Brifón, calle Real.

Diego Salaberri, calle Granada.

José Alberola, Puerto.

Ramón Jerez Magán, Sebas-

tian Pérez, 6.

Antonio González, Plaza de Caralejas, 1.

Francisco García Garrido, La

Paz y la Verdad.

Jesús Alcalde, Navarro Ro-

drigo.

Juan Manzano Puga, Ricardos.

Hijos de Juan de Dios G., calle de Granada.

Carmelo Brifón, calle Real.

Diego Salaberri, calle Granada.

A los viajeros

Hasta 200 caballerías se admiten el transporte de minerales, se tienen para la mina «Roja», próximo á la estación de Górgal.

Darán tres viajes por día al precio de cuatro pesetas veinticinco céntimos por tonelada, siendo el pago diario.

Para más detalles, dirigirse a don Vicente López, Estación de Górgal.

ENFERMEDADES

DE LOS OJOS

CONSULTA DR. BLANES

Excedente del Dr. Albitos. Oficina municipal, 20 años de experiencia.

Consulta diaria de 8 a 1 y de 2 a 4.

Gratis de 4 a 5.

ANTONIO VICO.—ALMERIA.

que defienden los más infacos, producen rabia y deseo, hasta en las personas insensibles y agenes á aquella hermosa y desdichada región, no quiere que repugne ser manzana.

A Gaceta de Colonia periódico alemán, publica una oficina definiendo los proyectos de que hablamos antes, diendo que están en concordancia con la ley francesa del 22 de Junio de 1895, que dispone que los periódicos que se publican en Francia en lengua extranjera han sometido á las mismas condiciones legales que los periódicos extranjeros. De forma que según el criterio del gobierno y los patrióticos germanos el francés es en la Alsacia Lorena, a lengua extranjera. Los numerosos hijos de aquel país, especialmente los de Lorena, que nuen al francés como lengua materna, se encontrarán que en su propia casa, el hablar el idioma que aprendieron de sus inolvidables madres, es idioma extranjero.

Agreeza la Gaceta de Colonia que el imperio alemán ha dado prueba de una gran infancia á los Alsacianos y Loreneses, pero que las circunstancias han cambiado, en virtud de la rebeldía espiritual que se manifiesta en el país, y que por esas razones deban aprobarse los proyectos del Gobierno. No pue-

re negarse,—escribe el susodicho diario—que se han fundado justificadas esperanzas, sobre confianza que los alsacianos y loreneses tienen en sus propios. De apoyarse el propósito del Gobierno, de vigilar á los periódicos escritos en lengua francesa que se publican en la Alsacia Lorena, alemana.

Tratando estos diarios de política nacional francesa, condenan á diario la política alemana, á que consideran extranjera; la prensa franco-alsaciana, resulta un verdadero factor de la opinión pública de Francia, hasta el punto que nada se distingue de los que se publican en toda la nación francesa.

El proyecto alemán va dirigido principalmente contra el «Nou-

vellista» d'Asace Lorena, diario que dirige el líder nacionalista Wetterley y que goza de una gran influencia en el país anexionado. Es posible que los proyectos á que nos referimos puedan llegar á ser ley?

Muchos son los que en Alemania dudan que el Reichstag los apruebe.

Contra ellos votarán los diputados del centro católico, los socialistas, los radicales y los nacionistas de la Polonia alemana que pretenden reducir los imperialistas á la más denigrante esclavitud.

Manuel de Souza

MOTORES PEQUEÑOS PARA RIEGOS

Infinidad de instalaciones hechas en esta provincia. Grandioso éxito de las nuevas «Norias aspirantes»! Pedir catálogos y presupuestos, que os da gratuitamente el representante HERRERA, Méndez Núñez, 12, Almería.

CONCURSO

El Alcalde de esta capital ha publicado un edicto, anunciando un concurso para la provisión de la plaza de maquinista del parque de desinfección.

Las condiciones que los concurrentes deben reunir para optar á dicha plaza, se hallan expuestas en el Ayuntamiento para que puedan conocerlas cuantos deseen tomar parte en dicho concurso.

Francos Rodríguez

Por grandes que lleguen á ser los triunfos que consigan en su nuevo campo cuantos periodistas deriven hacia la política, nunca olvidan su primaria profesión.

Así el gran Canalejas, que hasta en los días en que la presidencia de sus Gobiernos le oponían mayores preocupaciones, es-

cribió artículos y gacetillas; así Julio Burriel, á quien el haber sido ministro no ha hecho olvidar sus triunfos periodísticos, renovados ahora con entusiasmo; así Francos Rodríguez, cuya categoría es inimitable, no desfunde los laureles de la literatura, y para probarlo, publica esta semana en «El Libro Popular» una novela titulada «El caballo blanco», que es una prueba de la imaginación y es estilo del gran periodista, originales y abundantes, como cuando empezaba su carrera.

«El caballo blanco» es la novela de Francos Rodríguez; un pobre muchacho provincial, que deseoso de círculo llamar (aplaudido autor), viene á Madrid y aquí, en un ambiente que descubre admirablemente el ilustre periodista, se deja poco á poco su fortuna y su honor. El presidente de la sociedad de Autores españoles retribuye al autor novel ha hecho una obra realmente maravillosa.

En el próximo número publicará «El Libro Popular» una novela del ilustre escritor catalán Pompeyo Gener.

HOSPITAL

correspondientes

Ayer ingresaron en este benéfico establecimiento los individuos siguientes.

Gabriel Lirola Fernández, de 34 años, casado, natural de Daimiel, al sacerdote.

Juan Martínez Pérez, de 45 años, soltero, natural de Alcalá.

Existencias

Anoche existían alojados en este benéfico establecimiento 113 varones y 64 hembras que hacen un total de 177 enfermos.

Guardia para hoy

Hoy prestan servicio de guardia el médico don Manuel Amat y el practicante don Manuel Pérez Tristán.

Beneficencia

Ayer existían acogidos en los diferentes establecimientos de beneficencia los individuos siguientes:

Riñón herido

En la Avenida de Vilches dió ayer una caída el niño de nueve años, José Sánchez Martínez, originándose una herida de dos centímetros en la región frontal, que le fue curada en la casa de socorro.

PROVINCIA

Líjar

El presidente del Ayuntamiento de este pueblo, comunica al gobernador de haberse anunciado la recaudación voluntaria de cédulas personales para el año anterior.

UN CURDA

Juan Navarro Collado de 44 años, es un sujeto á quien no conocemos ni de vista, pero que sabemos es persona á quien le gusta empuñar el codo hasta el punto de que en muchas ocasiones pierde el equilibrio y cae pesadamente al suelo en forma de pellejo de vino.

Pues bien, este adorador de Bacchus tomó á chirigota la festividad del día de ayer, y desde muy temprano, comenzó á ensuciarse el estómago probando vinos de todas clases, lo que le hizo delirar un poco.

En semejante delirio, el amigo Navarro se empotró en meterse los pies en el tablón y caer de cabeza, pero apenas si se dispuso á probar la suerte cuando un fuerte golpe, se dejó oír al chocar que produjera la cabeza contra el pavimento.

En vista de ello Juan Navarro Colado fué conducido á la casa de socorro donde le fueron aplicadas las siguientes lesiones:

Una herida de tres centímetros con arrollamiento de la piel que interesa los tegidos blandos, situada en el ángulo externo inferior del ojo derecho; otra de dos centímetros en la región supraciliar externa y una erosión en la parte inferior del mismo lado en la región frontal.

Juan Navarro, después de asistido convenientemente en el benéfico establecimiento pasó á su domicilio, donde el médico le recomendó que hiciera nena.

Sucesos

Riñón herido

En la Avenida de Vilches dió ayer una caída el niño de nueve años, José Sánchez Martínez, originándose una herida de dos centímetros en la región frontal, que le fue curada en la casa de socorro.

Pobre modista!

Ayer tarde se dedicaba á coser un vestido la modista Dolores Juárez Saenz, cuando tuvo la desgracia de clavarse una aguja en la mano izquierda, quedando ésta dentro.

En vista del dolor que le producía el cuerpo extraño, la pobraca Dolores se dirigió á la casa de socorro, donde le fué extraído por el practicante de guardia.

Se alquila

una casa de planta

Alquiler de una casa con cuarto de baño, jardín, cuadra y aljibe. Razón en la administración de este periódico.

Se vende

una casa número 1

en la calle de Almanzora alta. Razón en la administración de este periódico.

Se vende

una vagueta, cinco

metros de vía y un coche jardinería. Razón: Navarro Rodrigo 28.

Se venden

planas de encina bien perfeccionadas a precios reducidos.

Razón: Diego Colacios, Rambla de Benítez 83, Almería.

Se vende

una muestra propia

para establecimiento. Razón en la administración de El POPULAR.

MIGUEL MARÍN LUQUE

PRACTICANTE

Encantada núm. 26

TOLDOS

PARA ESTABLECIMIENTOS

Son hechos con maquinaria especial y carretes de hierro, buenas lonas, como también capotes para balcones y toldos para patios, todo á precios económicos.

Colchones bastillados.

Cayetano Ledesma.

Noria, 28.

TEMPORADA DE VERANO LA ISLA DE CUBA

JOSÉ BENAVENTE SORO

Recibidas todas las novedades para la temporada.—Colecciones interminables.

Precios que distan.

Mejoradísimos los trajes confeccionados á medida, pura lana á 10, 15, 20 pesetas, hasta 100 pesetas.

Lanas Australas, dibujos fantásticos, á 9 pesetas corte de traje.

Gran surtidor en algodones en negro, azules puros, colores sólidos y dibujos de novedad, desde 15 pesetas.

Bonita colección en franjas blancas listadas para traje de caballeros. Corte de pantalón para caballero de franela blanca desde 10 pesetas.

Extenso y variado surtidor en driles y telas de hilo, dibujos que enamoran de novedad, á precios muy baratos.

Sección de confección

Trajes hechos de lana para caballeros, desde 15 pesetas en adelante.

» » » alpaca » 18 » »